
2015-10-23 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Brambach am 12.05.2015 
Sitzungsbeginn:   19:00 Uhr  
Sitzungsende:  19:45 Uhr 
Sitzungsort:   Mehrzweckgebäude in Neeken, Rodlebener Straße 
 

Es fehlten: 
 

 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 
 
Herr Johannes eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Es wird festge-
stellt, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Beschlussfähigkeit besteht,  4  von 4 
Ortschaftsratsmitgliedern sind anwesend.  
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form bestätigt  
 
 
Abstimmungsergebnis:   4 : 0 : 0 
 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 31.03.2015 
  
 
Auf Grund eines krankheitsbedingten Personalengpasses liegt die Niederschrift noch 
nicht vor. 
 
 
 



 
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
entfällt 
 
 
 
 
5 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  
 
5.1  Heimatfest 
Herr Johannes informiert, dass das Heimatfest in diesem Jahr in Neeken auf dem 
Gelände des Reitsportvereines am 05.09.2015 stattfinden wird. 
 
5.2 Finanzplan (investiv) 2015 
Herr Johannes berichtet über ein Gespräch mit Herrn Rumpf. Danach hatte die Örtli-
che Verwaltung Rodleben für den Breitbandausbau in Brambach, Neeken un d 
Rietzmeck insgesamt 80.000 € für den Haushalt 2015 angemeldet. Dies wurden 
nicht in den Haushalt aufgenommen. 
Herr Mosch gibt zu bedenken, dass dies nur folgerichtig sein kann, da das Land 
Sachsen-Anhalt einen Breitbandverantwortlichen eingesetzt hat und die Stadt Des-
sau-Roßlau über diesen eine Breitbandstudie in Auftrag gegeben hat. Dem Ergebnis 
dieser sollte nicht durch Tatsachen vorgegriffen werden. 
Herr Johannes äußert dennoch seinen Unmut darüber, dass die Gemeinde Bram-
bach wohl einen rechtsgültigen Gebietsänderungsvertrag hat. Danach stehen der 
Ortschaft Mittel zur Verfügung. In den letzten Jahren hat Brambach darauf verzichtet 
und diese der Stadt und den anderen Ortschaften zur Verfügung gestellt. Aber wenn 
es darauf ankommt, kommt nichts zurück. Es wäre das Mindeste gewesen den Ort-
schaftsrat vor der Streichung darüber zu informieren. Ggf. wären mit den Mittel eine 
andere Maßnahme durchgeführt worden. So sind sie nun einfach weg. 
Herr Lange bemerkt, dass die Stadt Dessau-Roßlau wohl vertragsbrüchig geworden 
ist. 
Herr Johannes fordert, dass diese Protokollnotiz dem Oberbürgermeister zur Kennt-
nis gebracht wird. 
 
5.3 Spielgerät Rietzmeck 
Ähnlich verhält es sich auch mit dem für 2014 beantragten Spielgerät in Rietzmeck. 
Dabei handelte es sich lediglich um den Ersatz des defekten alten Gerätes handelte. 
Nun kam das neue Gerät wie auch immer doch noch und wird von den Rietzmecker 
Kindern sehr intensiv genutzt. 
 
5.4 Grünfläche Krüger 
Herr Johannes berichtet, dass die Grünfläche bei Krüger nun wieder halbwegs her-
gerichtet wurde. Er kann sich aber des Eindrucks nicht erwehren, dass der Bauhof 
Rodleben auf Grund seiner Unterbesetzung seine Arbeit nicht schafft. 
 
5.5 Wasseranschluß Friedhof Neeken 



Herr Johannes informiert, dass der Wasseranschluß auf dem Friedhof Neeken wie-
der funktioniert. 
 
5.6 Kirchenumfeldverbesserung Neeken 
Herr Johannes berichtet über die Eröffnung der Kirche in Neeken. Man sollte einen 
Arbeitseinsatz in Neeken initiieren um das Kirchenumfeld herzurichten z.B. die Stei-
ne aufzurichten. 
Herr Franke gibt zu bedenken, dass die Aufstellung des Steine nicht ohne einen Res-
taurator erfolgen sollte. Er ist da ein wenig skeptisch, dass das ohne einen geht. 
Herr Lange bemerkt, dass in die Kirche in Neeken nun so viel Geld geflossen ist, 
dass man die unbedingt tun sollte. 
Herr Franke entgegnet, dass seines Wissens nach Herr Tobies die ohnehin vor hat-
te. Er warnt davor, nicht das am Ende noch was kaputt geht. 
Herr Johannes erwidert, dass in Rietzmeck und in Brambach die Leute auch vieles 
selber tun und so sollte dies doch auch hier möglich sein. Er sagt zu, nocheinmal mit 
Herrn Tobies zu sprechen.  
 
 
 
 
 
6 Anträge, Anfragen und Informationen der Ortschaftsräte 
  
 
Herr Franke teilt mit, dass der defekte Strommast bei Richardt soll ausgetauscht 
werden. 
 
Herr Lange berichtet, dass in Rietzmeck der Strom nun unter der Erde liegt. 
 
 
 
 
7 Mitteilungen der Verwaltung/Beantwortung offener Anliegen 
  
 
Herr Mosch erinnert an die Beschriftung des Meilensteins. Der Ortschaftsrat sichert 
zu, dass zur nächsten Sitzung der Text steht. 
 
 
 
 
9 Schließung der Sitzung 
  
 
Herr Johannes stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung um 19:45 
Uhr. 
 
 
 
 



 
 

Dessau-Roßlau, 24.10.15 

 

___________________________________________________________________ 
  
Vorsitzender Ortschaftsrat Brambach 
 

Schriftführer 

 


